
Anwesend: Enrico, Silvio, Fwelix, Jens, Ralf, Torsten, (Kati kommt später), Simone-OK, 3 Gäste, 1
Presse
Tagesordnung angenommen
Protokoll der letzten Sitzung vom 29.7.2019 - Einstimmig genehmigt

20.8. Würdigung des Nachtragshaushaltes
Ist im VG-Anzeiger veröffentlicht, wurde von der Rechtsaufsicht im Landratsamt geprüft, ist mit
Veröffentlichung in Kraft getreten

1 Brennerstufe ist defekt, aus Sicherheitsgründen wurde Reparatur schon ausgelöst
841,79€ Reparaturkosten (BayWa Haustechnik, macht die Wartung), müssen nachträglich genehmigt
werden
Einstimmig genehmigt

Sollte bis zur WM 2006 eingeführt werden
Thüringenweit gibt es ein System (Selectric)
16.050€ im Haushaltsplan geplant
13022,07 letztendliche Kosten, wird größtenteils vom Land gefördert (Höhe unklar, 8-9k geschätzt),
muss von Gemeinde gestemmt werden, Förderung kommt nachträglich 2020
Zusätzlich Kleinigkeiten an den Fahrzeugen notwendig für die Umrüstung
Einstimmig genehmigt

Wg. Umleitung gab es schon eine 30er Zone
Anwohner haben durchweg Verkehrsberuhigung wahrgenommen
Vor-Orts Begehung mit Landratsamt, Notwendigkeit wurde bestätigt
Anordnung vom LR zugestellt

Gemeinderatssizung 08.10.2019
Formelles

Nachtragshaushalt

Vergabe Reparatur Heizkessel Saal

Vergabe Digitalfunk für Feuerwehr

30 Zone Bahnhofstraße



Umsetzung liegt jetzt bei der Gemeinde, Vorschlag: Umsetzung
Wölfershäuser Weg plus Bahnhofstraße soll 30-Zone werden
1. Schild bei Zimmermanns und am Tunnel
Kosten trägt die Gemeinde (günstigstes Angebot: 515,37 für 3 Schilder im Rohrrahmen)
Jens: Hülsen sind da, müssen nicht gekauft werden!
Einstimmig angenommen

Haushaltsrest 20.000 wurde gebildet, bekannte Rechnungen der Planung wurden damit beglichen
Fa. Else jetzt erst hat Abschlussrechnung gestellt (es gab im Mai eine Anfrage an die Gemeinde, wie
es nun weiter geht. Gemeinde hat gesagt "Bitte nur bis Phase 5" - darauf hin gab es die Rechnung)
5408,61€ sind zusätzlich
4946,06 fehlen im Haushalt - könnten aus Vermögenshaushalt beglichen werden (100.000€ für
Gehweg an der Ortsdurchfahrt vorgesehen, werden dieses Jahr aber nicht angegriffen, von daher
rechtlich ok)
LV liegt vor, ob das noch so umgesetzt werden kann ist unklar
Genaue endgültige Kosten stehen nicht fest, es gibt aber die geschätzte Zahl der Baukosten, weil sich
daraus das Honorar für die Planer ergibt
Else hat Lüftung, Elektro und Heizung geplant, diese Kosten sind explodiert (wurde vmtl. von Edith
freigegebebn) - deswegen höheres Honorar

Jagdgenossenschaft, vertreten von Herr H.U. Fritz (Neubrunn) sucht Versammlungsräumlichkeiten
Jagdvorsteher Gemarkung Ritschenhausen
Kein Ritschenhäuser im Vorstand der Jagdgenossenschaft
Nur Auswärtige im Vorstand - Kein örtliches Versammlungsdomizil
Anfrage Ende Juli nach Räumlichkeiten für die Versammlung Vorstandssitzung (alle 3 Monate)
Vorgänger hatten auch keine Ausgaben für die Nutzung. "Vielleicht fand das ja bei Frau Schaumburg
zu Hause statt?"
Felix wollte das nicht alleine entscheiden
"RH ist nicht schlecht weggekommen bei der Zuweisung" (bzgl.Jagdpacht). Es folgen viele Zahlen und
große Summen, die ich nicht im Detail mitschreiben konnte.
Niemanden ist klar wie das Geld von Frau Schaumburg verwaltet wurde
Felix (zurück zum Thema): Vereine haben 1x im Jahr Versammlung frei, darüber hinaus 15€ pro Fall
Jens: Alle gleich behandeln
Torsten: müssen es ja nicht jetzt entscheiden,
Felix: wir streben ja sowieso eine Vereinheitlichung an
H.U. - Bitte zeitnahes Ergebnis incl. konkreter Kosten

Umbauten Sportlerheim - Mehrkosten der Planung

Jagdgenossenschaft



Felix bedankt sich bei allen Vereinen für die vielen Veranstaltungen in den letzten Monaten, es gab
auch extern gutes Feedback
Bauarbeiten: Weg an der Hauptstraße war schon abgeschlossen, an der Kirche ist alles
abgeschlossen, Friedensrasen: Silvio will zeitnah (2-3 Wochen) anfangen
Bänke sind geliefert worden
Einfahrt am Sportplatz soll auch dieses Jahr gemacht werden
Pumpe am Friedhof: Sören pumpt regelmäßig und es geht jetzt wohl leichter.
Bäume am Friedhof: Vorgabe vom Landschaftsgärtner: keine Bäume an die Mauer (Wurzeln), aber
entlang des Weges könnte man noch 3-4 plfanzen (Pfahlwurzler)
Stausee: gab termin mit KOP, Steiner Ordnungsamt, Fischzüchter: Graben ziehen, 3-4 große Steine
um befahren zu verhindern
Reparatur an Kalthalle abgeschlossen, alte/neue Bleche sichtbar - nunja
Holz für Bänke ist geliefert worden (?)
D. Riske ist beauftragt wegen Totholz in den Bäumen (hat aber gerade viel zu tun)
Gewässerunterhaltungsverband kümmert sich ab 1.1. um die Gewässer der Gemeinde
27.10. Landtagswahl (Gastättte), Wahlhelfer sind da, BM bittet um Wahlbeteiligung
Sören O. ist jetzt Ortswegewart.
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